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令和５年２月９日  第 1回実行委員会   講座室    出席 １２ 名 

令 和５ 年２ 月２０日 発 行 

 

松 戸 市 立 古 ケ 崎 小 学 校 

校      長  髙 谷  昌 

Ｐ   Ｔ   Ａ   総   務 

 

日頃よりＰＴＡ活動にご理解、ご協力をいただきましてありがとうございます。 

ＰＴＡ会員の皆様に『ＰＴＡ活動についてのアンケート』を任意にてお願いしましたところ、た

くさんのご意見をいただけました。先日それを基に、学校、総務、各専門委員会の方々と実行委

員会を開き意見交換をさせていただきました。令和５年度ＰＴＡ総会にて審議が行えるように準

備してまいります。 

 保護者の皆様からいただきましたアンケート結果の公表をいたします。お時間がある時にご一

読いただけますと幸いです。似たようなご意見は集約しています。原文も一部変更しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    ＰＴＡ会則に明記されておりませんので来年度(４月)から実施いたします 

               ＊アンケート結果はスクリレにて掲載しています 

 

ＰＴＡ活動 スリム化のご報告 

 

児童お一人につき６年間で２回委員の引き受け制度廃止 

 

 

校外委員会にて新入生向けに年度初め防犯パトロール 

プレート（自転車につける黄色のプレート）作成を廃止

希望者のみ配布に変更 

 

 

夏休みパトロール廃止 

普段から「よい子の放送」後すぐに帰宅するように 

各家庭で指導しましょう 
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～「ＰＴＡ活動についてのアンケート」集計結果をご報告～ 

 

アンケート配布枚数  ５４９枚 

     回収枚数  ２８５枚（回収率５１．９％） 

 

案１．学級代表委員会廃止について     賛成・２６７ 反対・９ どちらでもない・９ 

 

 

 

（賛成意見） 

・ＰＴＡの活動が少しでも減ればよいと思ったから。 

・コロナ禍で行事が減っているなか、廃止しても支障がなければ賛成。（複数） 

・ボランティア参加の方が気軽に手伝えればよい。その方が集まりそう。（複数）  

・保護者会に参加する人が少なくなってきているため。 

・参加率の悪い保護者会に参加した親の中から選出する意味が分からない。 

・保護者会に行くと損をする。都度ボランティアでよい。 

 

（反対意見） 

・６年間で２回活動しなければいけないのをやっていない人がいるのは不公平。 

 

（どちらでもない・その他意見） 

・廃止して教員に負担がかかるようなら存続したほうがよいのでは？（複数）  

・その都度時世を見ての検討でいいと思う。 

 

 

 

案２．ベルマーク「ボランティア」について 賛成・２６３ 反対・１７ どちらでもない・５ 

 

        

 

（賛成意見） 

・都合が合えば参加しようと思う。（複数） 
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・やりたい人がやれる時に参加でいいと思う。（複数） 

・時間内ならいつでも参加可能にすれば幼稚園や保育園に送った後でも気軽に参加できる。 

・ボランティアなら予定や体調に合わせて参加しやすいのでやってみたいと思う。  

・作業が楽しいので自由参加なら手伝いたい。 

・ボランティア後に授業を少し見学できる等特典があれば参加する人も増えそう。（複数） 

・子どもたちからボランティアを募集したらどうか？（複数） 

・ボランティアは良いと思うけど、人が集まらないと思うから廃止したほうがよいのでは？ 

 

（反対意見） 

・細かい作業なので今まで通りの固定人数の方が安心かと思う。 

 

（どちらでもない・その他意見） 

・完全にボランティアだと全く人が集まらないことも想定される。 

・ボランティアがどのくらい集まるか不安が残る。 

・委員を経験したが、子どもたちでは無理な所もあり、ボランティア又は今まで通りでよい。 

・毎回、人が集まるのであれば賛成。単純な作業なのでベルマーク委員になることはそんな  

 に負担に思わないので今まで通りでもいいかと思う。 

・ベルマーク集計は児童にまかせていいと思う。難しい作業は高学年が担う。  

 親が１枚１枚数える作業なら不必要。廃止すべき。 

 

 

 

案３．①旗振り 今まで通り（学期始めのみ）について                   

賛成・２０７ 反対・６４ どちらでもない１４  

 

        

 

案３．②旗振り 通年実施について    賛成・１３５ 反対・１２８ どちらでもない２２ 

  

        

 

（賛成意見）①②統合 

・子どもの安全第一。（複数） 

・ＰＴＡ会費増額し外部委託もあり。 
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・大変だが子どものために仕方ない。しかし保護者の負担が大きくなる事が心配。 

・朝の見守りは大事だと思うので継続に賛成。（複数） 

・なぜ学期始めのみなのか分からない。黄色のベストのボランティアの方が頑張ってくれて  

 ありがたいし、もっと協力したい。 

・できるなら通年がいいと思うが、年に何回もだと親の負担が大きいのでは。 

 学期始めは今まで通りで、その後はボランティアを募ってはどうか。 

・地域の方やシルバー人材にお願いするのはどうか。（複数） 

・参考資料の意見同様、危ない時があったので継続に賛成。 

・子どもの安全のために通年実施したほうがよいが、幼い兄弟・姉妹がいると難しい。 

・下の子に幼稚園生がいるので時間が無く厳しい。でも旗振り自体は必要だと思う。 

・信号機がなく危ないところもあるので、できれば登校日は旗振りしてほしい。地域の人が  

 見守っているよという感じもいいと思う。 

・全ての場所での通年実施は不要かもしれないが、危険だと思われる場所については、  

 見守りがあったほうが安心。その場所だけ通年にしたらどうか。 

・地域によってはボランティアで通年立っていただいているが、それがなく危険な場所もあると 

思う。 

・コースによって危ない場所、旗振りする場所は見直す必要があると思う。 

・小さい子どもがいる家庭は安全を考慮して免除してもよいと思う。 

・旗振りに賛成だが、自分の子どもの通学路ではないところでやることに疑問。（複数） 

・ボランティア型なら賛成。 

・学期始めのみやってもあまり意味がない。通勤中に流山市を通っているが毎日やっている。 

 そこは見習うべきだと思う。 

・多くの子どもとのコミュニケーションの機会として、これからもお手伝いしたい。  

 

（反対意見） 

・旗振りは無くしてよい。ボランティアでよい。（複数） 

・子どもの登校前に家を出なければならず、旗振りより子どもを送り出す方が優先されるべき。 

・共働き世帯が増加する中で朝の旗振りは厳しい。（複数）  

・子どもたちの集合場所までは付き合っているし、仕事の始業時間に間に合わなくなるため。 

・必要な人は子どもに付き添っているから不要。（複数） 

・時間に余裕がある人がやれば良いと思う。 

・来ない人がいて平等じゃない。新入生のいる４、５月だけでよい。（複数）  

・コースによって家庭数に差があり、今の旗振り当番を順番に回すと差が出るため。 

・各家庭の負担が増えるため（複数） 

・必要なら個々で行えばいいと思う。 

・正社員共働きだと平日は旗振りの時間さえ取れない。学期始めについても有給を使わないとい

けない。 

・安全は大事だと思うので通年やるべきかと思うが、強制ではない形にしてほしい。 

・誰かと代わってもらうというのも地域に知り合いがいないので難しい。 

・朝、人通りも多く必要性を感じない。車よりも人や学生もいるので行わなくてもいいのでは。

共働きには負担。 

・不慣れな親の参加はあまり意味がない。 
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・意味ないと思う。全廃止でよい。何のために朝の忙しい時間を使うのか分からない。 

・危険な場所だけでいい。 

・学期始めのみは意味がないと思う。通年実施できればよいと思うが、保護者や校外委員 

 の負担が増えてしまうので実施は難しいと思う。 

・仕事の都合で時間の調整ができない。一部の人に負担をかけてしまいそう。  

・地域の高齢者に見守りをお願いすることができればよいと思う。（複数） 

・ボランティアにお願いしたい。厳しければ費用負担して外部に依頼できれば助かる。  

・家から学校までが遠くできそうにない。また出来る人にだけ負担を強いるのもよくない。  

・ボランティアが旗振りされている場所にさらに保護者が入る必要があるか疑問。 

・近隣小学校では廃止しているところもあり、学期始めのみでよいと思う。 

・近隣住民も含めたボランティアの方々に協力をいただいたらどうか。 

・自分の旗振り場所は通学人数が少ないという理由で無くなり、少し離れた交差点の旗振りをし

ている。通学人数が少ないからという理由はおかしい。（子どもではないが実際事故が起きた） 

 

（どちらでもない・その他意見） 

・日本シューター一人配置で十分。 

・ピンクコースの幸楽苑の信号が青の時にスピードを出す事が多く、子どもたちの安全のために

も通年実施に賛成だが、朝の忙しい時間に回数が増えるかと思うと、どちらとも言えない。 

 もちろん通年になったら参加したい。 

・子どもの安全のためには通年がよいと思うが、旗振りの回数が増えると時間調整が大変なので

何とも言えない。 

 

 

 

案４．夏休みパトロール廃止について    賛成・２６４ 反対・１４ どちらでもない・７ 

 

        

 

（賛成意見） 

・パトロール中に子どもの姿を見かけたことがない。（多数） 

・自分の子どもに留守番をさせてパトロールに出ることに疑問（多数） 

・下の子の預け先がない。下の子を一緒に連れて行くことになる。（複数） 

・意味があるように感じたことがない。長年疑問だった。（複数） 

・夏は暑くて子どもが外にいない。 

・夏休み中は外出している人も多いので難しい。 

・仕事をしている方は時間に間に合わない事があり、連絡もなく先にパトロールすべきか迷う。 

・やるなら「よいこの放送」前に危険な遊びをしていないか公園に見回りに行くなどの方が  

効果的だと思う。 
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（反対意見） 

・地域の目で地域の安全を守るためにパトロールは必要だと思う。 

・無くしてしまうと少し不安。事前に夏休みパトロールできる方を聞いてみて、 

できる方で予定を組んでは。 

 急な予定でできなくても OK というスタンスで一人でも買い物途中で 

10～15 分パトロールでも良いのかなと思う。 

 

（どちらでもない・その他意見） 

・あったほうが良いとは思う。ただ、負担に思う人がいるなら無くすのもあり。  

 

 

 

案５．「フェスタイン古ケ崎」ボランティアについて  

賛成・２６９ 反対・１４ どちらでもない・２ 

 

        

 

（賛成意見） 

・フェスタのボランティアは集まると思う（複数） 

・ボランティアの方がやりたい方が積極的に参加できてよい。（多数） 

・参加したい人が参加できるのが一番良い。 

・役員になると負担だけどボランティアなら参加してみたい。 

・楽しかったと聞いたので手伝ってみたいと思う。 

・今回参加して楽しかったので日程が合えば参加したい。 

・今回役員で手伝う機会があったがやってよかったと思った。 

・前回の謎解きのようなものが恒例になると良さそう。 

・イベントが好きな人たちに進めてもらいたい。 

・先生方だけでは大変だと思う。 

・子どもたちの楽しんでいる姿を見られるのはコロナ禍で貴重だと思う。  

・賛成だが小学校行事が２学期に集中することが多く、子どもたちの学習に遅れがでないか心配 

になる。 

 学習内容が大幅に拡大しているのに、今までのように行事も多いままでは  

 子どもたちの分からない事を増やすことになり心配。 

 

（反対意見） 

・学級代表委員を経験していない親がやるべき。 
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案６．卒業対策委員会事前募集について   賛成・２６０ 反対・１８ どちらでもない・７ 

 

        

 

（賛成意見） 

・先生方の負担が軽減されるなら良いと思う。（複数） 

・募集することはとても良い。委員をやった事がない人に参加を聞くなどもしてほしい。 

・活動内容を早く知れるのは良いと思う。募集期間が長い方が強制的にならない。（複数）  

・現６年親です。卒対のみ係りが決まらなくて担任がとても困っていました。  

 クラス替えはあるものの５年生のうちから決めておくのはとても良いと思う。 

・４月からすぐ動けるように５年生のうちから募集に賛成。 

・どんな仕事内容か詳しい説明が中学年くらいからほしい。 

前半・後半で募集をかけるのはどうか？ 

・役員の押し付け合いも嫌なので事前募集がよい。 

・早めに決めておけばいろいろな案が出るのではないか。 

・クラスを越えて親しい保護者同士の参加ができるので、事前募集によってそれが可能なら。 

・最後の思い出になるので卒対はきちんとやった方が良いと思う。 

・各クラスで何人。という分け方にする必要がないならば、５年生のうちに決めていいと思う。 

・仕事内容に関しては細かく記載いただけるとありがたい。 

・直前に決めるより余裕を持って決めるのは良いと思う。内容をもう少し詳しく知りたい。  

 

（反対意見） 

・今まで通りでよい。 

・学級代表委員を経験したことがない親がやるべき。 

・卒対は集金がないなら必要ない。プレゼントをあげたい人は各自で渡せばいいと思う。 

・アルバムや写真も各自で直接注文、直接配送でよい。 

 

（どちらでもない・その他意見） 

・以前に委員をやったが様々なことに負担を感じた。 

・委員会の設置をしなくてはいけないのか？無いなら無いなりにできないものか。 

・常時ボランティアを募集。 
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（その他 ご意見） 

・役員をやっても良いが、1 年間 or 総務２年間の拘束や次期候補者の選出活動など負担が大きく

て踏み出せなかったです。都度のボランティアであれば、気軽に参加でき、子どもに触れるこ

とが出来るのでやりたい人がグッと増えると思います。むしろ今までこうして意見を言えるこ

ともなかったため、このようなアンケートを行ってくれたことに大変感謝します。  

・総務の皆様にはいつもＰＴＡの役割をしていただきありがとうございます！活動の見直しをす

るのも大変だと思いますが、ＰＴＡのスリム化に感謝です！ボランティア募集はどんどん声を

かけていただきたいです。 

・ＰＴＡ活動への見直しありがとうございます。ボランティアでの参加、可能であれば参加して

みたいです。 

・２回委員をやらないといけないことについて、廃止になってくれれば気持ちが楽になります。

すでに計画的に２回終わった方には申し訳ないですが…。このように見直しする機会を作って

下さり、とても感謝しています。現在、今後のＰＴＡの方々の負担が減らせるようになれば幸

いです。 

・６年間で２回は負担が大きすぎます。兄弟が３人だと毎年役員をしなければいけないというの

が嫌。役員によっては翌年の人を自分で探すと聞いて、ますます嫌になった。ボランティアな

ら参加しやすいので、ぜひそうして欲しい。 

・ボランティアでやっていただけるならありがたいです。委員だと１年間に何回かイベントの役

割があったのが、「できる時にボランティアで」なら、負担が分散されて参加しやすいと思いま

す。 

・今回の取り組み案にはとても賛成です。ＰＴＡ会費の負担が増えたとしても委託できるところ

は外部にお願いして、役員さんなど仕事を休んで活動してくださっている方にも、ＰＴＡ会費

の中から活動費などを取ってもらえるくらい、ＰＴＡ会費を取ってもいいのではないかと思っ

ています。 

このようなご意見たくさん頂きありがとうございます。大変嬉しく思います。 

 

・校外委員のポスティングに手間がかかってしまいます。また、電話番号が記載されているので

個人情報を見られることに抵抗を示す方もいらっしゃいます。校外委員の負担軽減もご検討い

ただけたらと思います。 

・校外委員は地区によって子どもが少なく、次の係の人を見つけるのが大変。学年が違うとほと

んど知っている人がおらず。係を継続するなら係決めの方法など見直してほしい。 

・校外委員の負担も軽減できるよう、旗振りのやり方も見直しできるといいと思います。他の学

校では「一週間のうち都合のつく日に負担する」や「担当表を子ども経由で配布する」、「旗を

学校に取りに行く（次の人に渡す必要がなくなる）」など、様々なやり方があるようなので、ほ

かの役員のボランティア化や廃止をするなら校外委員の軽減も見直し検討してほしいです。  

・４月から校外委員を引き受けました。６年間で２回という制度がなくなると、次年度の校外委

員引き受けてくださる方がいらっしゃらないかと思います。次年度の校外委員を決める際も、

電話で一人一人希望をうかがうのではなく、手紙などで事前募集として頂きたいです。  

・意識調査保護者意見にあったもので、幸楽苑～日本シューター～ベルクス間の一本道は本当に

危ないと思います。できる限りあの道を避けた通学路にした方がいいと思います。 

・横のつながりが全くない親もおり、旗振りの日程変更など難航することが多い。他地区で廃止
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しているところも多いので不要だと思う。 

・校外委員は今まで通り地区ごとに決めるということでしょうか？ 

ボランティア制度、良いとは思いますが、協力者がどれくらいいらっしゃるか…。 

旗振り危険区域箇所再選定・旗振り期間・日程表の配布方法・旗の回し方 

地区校外委員の選定方法など児童のため、保護者方のため見直し検討いたします。 

 

・ＰＴＡに加入していないご家庭もあるのでしょうか？その家庭の児童は卒業記念品や年間のＰ

ＴＡの活動に対して不公平があるのでは…？ 

 ＰＴＡに加入しない家庭や保護者が参加しないことがあっても「行事に参加させない」「配布物

を渡さない」などの行為は日本国憲法第１４条（法の下の平等）や教育基本法第四条（教育の

機会均等）の観点から適切ではないと考えます。しかし、保護者の皆様にＰＴＡにご加入いた

だきお力添えをいただかないと子ども達の授業での活動費なども成り立ちません。大きな心と

温かい目で子ども達の育成のため、ご協力お願いします。 

 

・年度初めの保護者会の役員決めは、出席している人の中で決める流れがあり、欠席の人との平

等性が保たれてないと思います。自分の出来る範囲で取り組める「ボランティア」という形へ

の移行に賛成します。 

・６年間で２回の委員引き受け、過去に引き受けたけど毎回仕事で来ない…名前だけの人もいま

した。兄弟が多いと引き受ける側の負担もあるので「ボランティア参加型」だとやりやすいか

と思います。 

・新年度のたびにＰＴＡの役員選出でモヤモヤ、イライラ胃が痛くなるのは私だけじゃないと思

うし、なかなか決まらず困っている先生を見るのもつらい。 

・先生方にはやはり負担だったと思うが、とてもありがたかったと思う。ボランティアにするに

しても、根回しや支持する人が必要になるので、ＰＴＡ役員がもしやるなら負担ではないかと

思う。 

・年度初めの保護者会での役員決めは来ない人は役員にならない事が多く不平等な気がする。い

る人だけで決めることが出来ないと先生への負担も大きいと思う。やりたい人も中にはいるの

ではないでしょうか？ 

・やる人が偏ってしまうのがいつも気になります。卒業までに必ずやって下さいと言われたかと

思いますが、係の数は全員まわすほど人数は必要ないし、やらない人は全くやらずに卒業まで

いった人もいます。子どもたちのために何かしてあげることができるのは、小学生くらいまで

なので参加したいと思っていますが、なぜＰＴＡが必要かなどをもっと多くの人に伝えて、た

くさんの人がこころよく参加してくれたらと感じます。 

年度初めの保護者会で委員の引き受け調査をしておりましたが廃止になりました。担任の先生

方はいつも授業参観に向けてたくさん準備をしてくださっているそうです。我が子の担任の先

生との初対面も楽しみましょう。先生方、今まで役員決めにご協力いただきありがとうござい

ました。 

  

・広報委員会って必要ですか？必要であればホームページなど見れば良いのでは。 

 今年度から益々見ごたえのある広報誌になりました。来年度も楽しみです！ 
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・毎年、ＰＴＡのメンバーを募集するのが４月末は遅い気がします…新年度すぐに活動を行える

よう、前年度の終わりに決めるのはいかがでしょうか？クラスで何名ではなく、学年で何名だ

ったら可能かと思います。 

 委員会決めの事と推測しますが、保護者会で先生方にご負担かけておりました。 

各委員会、早め募集考案中です。 

 

・古ケ崎小はＰＴＡ活動が厳しいとの理由から他学校へ通う児童もいるほどです。行事へボラン

ティアとしての手伝い等、単発活動を認めるなど、時代に見合った活動の推進に期待していま

す。 

 今は昔のような大変さはかなり軽減されていると思います。楽しく活動を目指しています！ 

 

・仕事と子育てを両立する親が多くなっているので、なるべく負担を減らした方が良い。ベルマ

ーク委員をボランティアでやることよりも購入した方がいい。安全を守ることだけ分担して見

守りを続けた方がいい。 

 そう思います。しかし、ベルマークを集める事で子ども達の学校に必要な備品などが購入でき

るので、無理のない範囲でご協力いただければと思います。たとえば、アルミ逆上がり補助器

は換金して学校に寄付しております。現在、約１５万円分のベルマーク預金があり、備品の購

入を検討しています。 

 

・フェスタ以外は全部なくしてよいと思う。委員会の集まりもパートを休まなくてはならない為

負担に感じました。 

 フェスタ以外、ＰＴＡ主催イベントはここ数年ございません。 

 

・上部団体からの脱退。上納金を児童に回す。 

・委員会制度の廃止。必要な時に人員とお金を募集する方法の方がむしろ効率的。  

 ごめんなさい。まだ、踏み切れません。 

 

・学校の先生たちとの交流の場をもっと増やしてほしい。夏の面談だけではなく、他学年の先生

たちと学校での様子や世の中の流行について、性教育の事、現代の子どもたちの特徴など、話

す機会があるとよいと思います。   学校側にお伝えしました。  

   

 

 

毎朝、子ども達の登校中見守り活動をして         

いただいているシルバーボランティアの方々ですが

千葉県交通安全推進隊に登録して善意で旗振りをし

ていただいている方々です。                   

学校やＰＴＡから依頼しているわけではないですが 

感謝の気持ちを忘れずにいましょう。 

推進隊への加入を希望される方、または、そういう方

をご存知の場合は千葉県東葛飾地域振興事務所地域

防災課（０４７－３６１－２１１１）の伊藤様に連絡

してください。 


